
A n f r a g e 
 

 

des Abgeordneten Königsberger 
 

 

an Herrn Landesrat Mag. Sobotka gem. § 39 Abs. 2 LGO 2001 

 

 

betreffend: Kosten der Behandlung, Betreuung und stationären Aufnahme von 
Insassen von Justizanstalten in den NÖ Krankenanstalten 

 
 

Gem. einer „15a-Vereinbarung“ haben sich die Länder gegenüber dem Bund zur 

Entrichtung eines jährlichen Pauschalbetrages von Euro 8.549.430,46 für die 

stationäre Behandlung und Betreuung von Insassen von Justizanstalten durch 

öffentliche Krankenanstalten einschließlich der Pflegeabteilungen, verpflichtet. 

Dem Land Niederösterreich entstehen entsprechend dieser Vereinbarung jährlich 

Kosten von Euro 1.440.375,26, für den Zeitraum 2009 bis 2013. 

Obwohl ein Großteil der Insassen in den Justizanstalten anstaltsintern bezahlten 

Beschäftigungen nachgeht, werden vom Bund keine Beiträge an eine 

Krankenversicherung geleistet. 

Augenscheinlich ist auch die Kostenexplosion für externe medizinische 

Versorgungsleistungen für die stationäre Unterbringung von zurechnungsunfähigen, 

geistig abnormen Rechtsbrechern in öffentlichen Krankenanstalten. 

 

Der Gefertigte stellt daher an Herrn Landesrat Mag. Wolfgang Sobotka folgende  

 

Anfrage 
 
 

1)  Wie hoch waren die tatsächlichen Kosten in NÖ Krankenanstalten für die 

Behandlung und Betreuung von Insassen von Justizanstalten im Jahr 2007? 
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2)  Wie hoch sind die angefallenen Kosten dafür bis dato im Jahre 2008? 

 

3)  Wie viele Insassen von Justizanstalten, welche sich nicht in NÖ befinden, 

wurden 2007 und bis dato 2008 in NÖ Krankenanstalten behandelt und 

betreut? 

Wie hoch waren dafür die Kosten  im Jahr 2007 und bis dato 2008? 

 

4)  Wie viele Insassen von Justizanstalten, welche sich nicht in NÖ befinden, 

wurden 2007 und bis dato 2008 in NÖ Krankenanstalten stationär behandelt? 

Wie hoch waren dafür die Kosten  im Jahr 2007 und bis dato 2008? 

 

5)   Wie hoch ist der Anteil von Insassen von Justizanstalten, welche nicht die 

Österreichische Staatsbürgerschaft besitzen, die im Jahr 2007 und bis dato 

2008 in NÖ Krankenanstalten behandelt und betreut wurden? 

Wie hoch waren dafür die Kosten  im Jahr 2007 und bis dato 2008? 

 

6)   Wie hoch ist der Anteil von Insassen von Justizanstalten, welche nicht die 

Österreichische Staatsbürgerschaft besitzen, die im Jahr 2007 und bis dato 

2008 in NÖ Krankenanstalten stationär behandelt wurden? 

Wie hoch waren dafür die Kosten  im Jahr 2007 und bis dato 2008? 

 

7)  Wie hoch ist die Anzahl von Insassen von Justizanstalten, welche     

zurechnungsunfähigen, geistig abnormen Rechtsbrechern zuzuordnen sind, 

die im Jahr 2007 und bis dato 2008 in NÖ Krankenanstalten stationär 

aufgenommen wurden? 

Wie hoch waren dafür die Kosten  im Jahr 2007 und bis dato 2008? 

 

8)  Wie hoch ist die Anzahl von Insassen von Justizanstalten, welche     

zurechnungsunfähigen, geistig abnormen Rechtsbrechern zuzuordnen sind 

und nicht die Österreichische Staatsbürgerschaft besitzen, die im Jahr 2007 

und bis dato 2008 in NÖ Krankenanstalten stationär aufgenommen wurden? 

Wie hoch waren dafür die Kosten  im Jahr 2007 und bis dato 2008? 

 



9)  Wie lange betrug der durchschnittliche Aufenthalt von Insassen von 

Justizanstalten, welche in NÖ Krankenanstalten stationär aufgenommen 

wurden im Jahr 2007 und bis dato 2008? 

 

10)  Wie viele Insassen von Justizanstalten, mit Diagnose einer anzeigepflichtigen 

Krankheit, wurden in NÖ Krankenanstalten behandelt und betreut? 

Wie hoch waren dafür die Kosten  im Jahr 2007 und bis dato 2008? 

 

11)  Wie viele Insassen von Justizanstalten, die nicht die Österreichische 

Staatsbürgerschaft besitzen, mit Diagnose einer anzeigepflichtigen Krankheit, 

wurden in NÖ Krankenanstalten behandelt und betreut? 

Wie hoch waren dafür die Kosten  im Jahr 2007 und bis dato 2008? 


